



Protestantischer  
**Kirchbauverein**  
Gommersheim e. V.



**„Steinreich – aber nicht flüssig!“**

*Die Unterhaltung unserer kirchlichen Gebäude ist eine große finanzielle Belastung, die die Kirchengemeinde nicht mehr alleine bewältigen kann.*

*Deshalb brauchen wir die Hilfe und Unterstützung aller, denen etwas daran liegt, dass die historischen Gebäude auch als Kulturgüter erhalten bleiben.*

*Der Protestantische Kirchbauverein Gommersheim sucht Menschen, die sich mit Ideen und Tatkraft oder einfach auch als zahlende Mitglieder für den Erhalt der Kirchen als ein Stück Heimat engagieren! Das ist völlig unabhängig von der Kirchenzugehörigkeit oder Glaubenseinstellung.*

**Die Kirche muss im Dorf bleiben!**

[www.kirchbauverein-gommersheim.de](http://www.kirchbauverein-gommersheim.de)

[pfarramt.gommersheim@evkirchepfalz.de](mailto:pfarramt.gommersheim@evkirchepfalz.de)

[www.ev-gommersheim.de](http://www.ev-gommersheim.de)



*Erste  
Radwegekirche  
in der Pfalz*

**PROTESTANTISCHE KIRCHE  
GOMMERSHEIM**

Weitere Informationen

**Prot. Pfarramt  
Kirchstr. 1  
67377 Gommersheim  
06327 3213**





### **Steig auf mein Herz**

(gesungen im Gottesdienst zur Indienststellung als Radwegekirche am Sonntag, 1. Mai 2016)  
nach der Melodie von EG 503 *Geh aus mein Herz*  
Umdichtung: Dr. Steffen Wiedemann, Freisbach)

1. Steig auf mein Herz, kein Weg sei dir zu weit. Es lockt der Mai, die Frühlingszeit, man trägt jetzt Helm auch zur Sandale. Gott voller Liebe grüßt aus der Natur, genieß den Fahrtwind, er hält dich auf Spur. Tritt fest nur die Pedale, vertrau und tritt in die Pedale.

2. Die Fahrradkirche ist für alt und jung. Die Kirche lockt zum Einkehrschwung so manche ausgedörrte Kehle. Wo Radfahrweg mit Fahrradweg sich kreuzt, ist früher man vorbeigeheizt, nun laben sich Herz hier und Seele. Hier laben sich auch Herz und Seele.

Gommersheim liegt an zwei Radwegen, am Kraut-und-Rüben-Radweg und am Radweg vom Rhein zum Wein.

Unsere Radwegekirche in Gommersheim lädt zum Aufladen innerer und äußerlicher Kräfte ein.

Vom 1. April bis zum 31. Oktober bleibt die Kirche tagsüber als Einkehrmöglichkeit offen.

Für „Notfälle“ gibt es Flickzeug, Pflaster, Trinkwasser, eine Pedelec-Aufladestation und eine Toilette in Reichweite.

In ein Gästebuch können Gedanken, Gebete oder auch nur Namen eingetragen werden.

Vor der Kirche unter der über 100 jährigen Linde lädt eine Bank zum Ausruhen ein.

## Radwegekirchen der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) – Leitlinien –

Kriterien,  
die bei Radwegekirche gegeben sein müssen

### **Die Kirche**

- liegt in unmittelbarer Nähe zu einem Radwanderweg
- ist von April bis zum Reformationstag tagsüber frei zugänglich
- durch Hinweisschilder als Radwegekirche gekennzeichnet
- als geistlicher Raum gestaltet

### **Eigenschaften, die als Angebot für Radler und Radlerinnen möglichst vorhanden sein sollen**

- Der Kirchenraum lädt zu Besinnung und Gebet ein
- Das Gelände ist gastfreundlich gestaltet

Radwegekirchen sind eine besondere Form der verlässlich geöffneten Kirchen, sie laden zur geistlichen Besinnung und Andacht ein, garantieren einen Platz für die Rast, Zugang zu Toiletten und Trinkwasser, und halten Informationen zur Ortsgemeinde und Sehenswürdigkeiten der Region vor.

[www.radwegekirchen.de](http://www.radwegekirchen.de)  
[www.ekd.de](http://www.ekd.de)